

DISCURSO

SR. ELÍAS ANTONIO SACA PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA ENTREGA DEL PREMIO NACIONAL DE CULTURA LUNES, 5 DE NOVIEMBRE DE 2007

ME SIENTO MUY CONTENTO Y HONRADO DE TENERLOS A TODOS USTEDES AQUÍ Y SER PARTE DE ESTE EVENTO EN EL QUE ENTREGAMOS EL PREMIO NACIONAL DE CULTURA A UN BUEN AMIGO, DON ENRIQUE SALAVERRÍA, ESPECIALMENTE DESPUÉS DE QUE HACE POCO MÁS DE UN MES ENTREGAMOS EL PREMIO NACIONAL DE TURISMO A SU HIJA PATRICIA.

LA FAMILIA SALAVERRÍA ESTA DE **..INAUDIBLE..**DOS PREMIOS NACIONALES, UNO A SU HIJA PATRICIA POR SU EXCELENTE LABOR EN APANECA Y HOY A SU PADRE POR TODO SU TRABAJO ENORME A LO LARGO DE LOS ÚLTIMOS CINCUENTA AÑOS.

QUIENES CONOCEMOS A ESTA FAMILIA, SABEMOS BIEN DE SU ENTREGA Y AMOR NO SOLO PARA APANECA Y LA ZONA OCCIDENTAL, SINO SU AMOR POR EL PAÍS, POR SU GENTE Y TODO LO QUE REPRESENTA LA IDENTIDAD DE LA TIERRA CUSCATLECA.

ES UN ORGULLO HACER ENTREGA DEL PREMIO NACIONAL DE CULTURA 2007, A UN ESCULTOR QUE POR MÁS DE MEDIO SIGLO HA VENIDO HACIENDO HISTORIA Y ENRIQUECIENDO LAS ARTES PLÁSTICAS DE EL SALVADOR.



CADA PIEZA DE SU VASTA PRODUCCIÓN ES UNA VERDADERA OBRA DE ARTE, DONDE QUEDA PLASMADA UNA SENSIBILIDAD POCO COMÚN.

APARTE DEL RECONOCIMIENTO DE LOS EXPERTOS, NACIONALES Y EXTRANJEROS, QUE HAN APRECIADO Y VALORADO SU LABOR, DON ENRIQUE ES UN ABANDERADO DE LA FORMA HUMANA. POCOS ARTISTAS PLÁSTICOS EN EL SALVADOR Y CENTROAMÉRICA HAN LLEGADO A DOMINAR COMO ÉL LAS LÍNEAS, CONTORNOS Y VOLÚMENES QUE CARACTERIZAN PRECISAMENTE AL HOMBRE Y A LA MUJER.

AL HABLAR DE LA HISTORIA DE LAS ARTES VISUALES DE EL SALVADOR, Y SOBRE TODO DE LA ESCULTURA, ES INEVITABLE HACER REFERENCIA A ENRIQUE SALAVERRÍA.

NUESTRO ARTISTA HA TRASCENDIDO LAS FRONTERAS PATRIAS Y HA CONQUISTADO LA ADMIRACIÓN DEL PÚBLICO Y LOS CRÍTICOS DE MUCHOS PAÍSES. POR ESO ME ANIMO A DECIR QUE ERA JUSTO, MUY JUSTO, QUE DON ENRIQUE SUMARA A SU IMPRESIONANTE PALMARÉS ESTE PREMIO NACIONAL DE CULTURA, QUE ES EL MÁXIMO GALARDÓN AL QUE UN ARTISTA SALVADOREÑO PUEDE ASPIRAR.

FELICITO A DON ENRIQUE Y SU QUERIDA FAMILIA, Y LE INVITO A CONTINUAR TRABAJANDO EN BENEFICIO DE LA CULTURA VERNÁCULA Y TODO LO QUE ELLA IMPLIQUE.

QUERIDOS AMIGOS:



QUERIDOS AMIGOS: QUIERO APROVECHAR ESTE IMPORTANTE ACTO PARA INFORMARLES QUE HE RECIBIDO EL DOCUMENTO: "*RESULTADOS CONSOLIDADOS DEL DIÁLOGO NACIONAL POR LA CULTURA*", TRABAJO QUE RECOGE EL ESFUERZO DESARROLLADO, POR CASI TRES AÑOS, PARA SISTEMATIZAR INFORMACIÓN VALIOSA SOBRE LA IDENTIDAD CULTURAL DE LOS SALVADOREÑOS.

POR PRIMERA VEZ EN NUESTRA HISTORIA, A LO LARGO Y ANCHO DEL TERRITORIO NACIONAL, LOS PARTICIPANTES DEL PROCESO TUVIERON LA OPORTUNIDAD DE EXPRESAR SU OPINIÓN, CONTRASTANDO POSICIONES Y HACIENDO UNA AUTO EVALUACIÓN DEL POTENCIAL CULTURAL DEL PAÍS.

CON ESOS INSUMOS Y LA OPINIÓN DE LOS SALVADOREÑOS, SERÁ ELABORADO EL *PLAN NACIONAL DE CULTURA*, QUE PERMITIRÁ IDENTIFICAR LOS VALORES, SÍMBOLOS Y PROPÓSITOS COHESIONADORES QUE POTENCIEN COMO NUNCA ANTES NUESTRO DESARROLLO CULTURAL.

ENTRE LOS DATOS QUE HA ARROJADO ESTA CONSULTA, QUIERO MENCIONAR LOS SIGUIENTES: LOS SALVADOREÑOS IDENTIFICAMOS A LA FAMILIA COMO EL ESPACIO DONDE RECIBIMOS Y DAMOS AFECTO, DONDE SE CULTIVAN LOS VALORES.

TAMBIÉN REAFIRMAMOS NUESTRO COMPROMISO CON EL TRABAJO, LOS NOBLES DESEOS DE SUPERACIÓN Y EL AMOR POR NUESTRA



TIERRA, SIN IMPORTAR EN QUÉ LUGAR DEL MUNDO NOS ENCONTREMOS.

LOS SALVADOREÑOS —DICE EL DOCUMENTO— SEGUIMOS VALORANDO NUESTRAS TRADICIONES, NUESTRAS COMIDAS AUTÓCTONAS Y EL PATRIMONIO CULTURAL EDIFICADO QUE HEREDAMOS DE NUESTRO PASADO PREHISPÁNICO.

ESTAMOS SEGUROS QUE POR FIN CONTAMOS CON UN AMPLIO DIAGNÓSTICO DE LA CULTURA NACIONAL, QUE SE TRADUCIRÁ EN LA HERRAMIENTA BÁSICA PARA EL DESPEGUE QUE ESTAMOS BUSCANDO COMO PAÍS EN ESTE TEMA.

QUIERO FELICITAR AL PRESIDENTE DE CONCULTURA POR ESTE TRABAJO ENORME Y POR SUPUESTO DA LA INFORMACIÓN MÁS CERCANA A LA REALIDAD DE NUESTRO PAÍS.

NUESTRO GOBIERNO ESTÁ TRABAJANDO Y APOYANDO LA CULTURA DESDE SUS DIFERENTES MANIFESTACIONES, DANDO LUGAR A LAS BELLAS ARTES Y A LOS AVANCES ACADÉMICOS, PERO SIN DEJAR DE LADO EL INMENSO APORTE DE LAS EXPRESIONES POPULARES DE NUESTRO DESARROLLO CULTURAL.

NOSOTROS COMO GOBIERNO SEGUIREMOS TRABAJANDO PARA DARLE A LA CULTURA LA IMPORTANCIA QUE MERECE, ESFUERZO QUE DEBE SER APOYADO POR CADA SALVADOREÑO, EN UN AFÁN CONJUNTO PARA MANTENER NO SOLO NUESTRO MODO DE VIDA SINO TAMBIÉN



NUESTRAS COSTUMBRES Y NUESTRAS TRADICIONES, ESPECIALMENTE NUESTRO AMOR A DIOS.

FELICITO UNA VEZ MÁS AL PRESIDENTE DE CONCULTURA, FEDERICO HERNÁNDEZ, FELICITO A DON ENRIQUE SALAVERRÍA Y AGRADEZCO DON ENRIQUE, EN NOMBRE DE TODOS LOS SALVADOREÑOS, POR SU INCANSABLE TRABAJO A FAVOR DEL EMBELLECIMIENTO DE NUESTRO PAÍS Y POR SU OBRA TAN EXTRAORDINARIA QUE HOY RECIBE UN PREMIO NACIONAL.

QUE DIOS LOS BENDIGA A TODOS Y MUCHAS GRACIAS POR ACOMPAÑARNOS.